
RELATORA PEDE INDICIAMENTO 
VIRGÍNIA FONSECA, DEOLANE E MAIS 14

ANO 34  Nº 4652  | R$ 4,00 | QUARTA-FEIRA, 11 DE JUNHO DE 2025

O JORNAL DA CANTU24 horas com você

www.jcorreiodopovo.com.br

P. 04

CPI DAS BETS

Cesta básica em Laranjeiras do 
Sul tem queda de 0,81% em maio
Tomate e banana puxam redução de preços; valor caiu de R$ 569,57 

para R$ 564,97, aliviando o orçamento e reduzindo o tempo de
trabalho necessário para garantir o essencial
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SEU BOLSO

METADE DOS BRASILEIROS PRETENDE 
GASTAR ATÉ R$ 300 NO DIA DOS NAMORADOS
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PRESENTES 

MEDIANEIRA TERÁ CENTRO 
PARADESPORTO COM 

INVESTIMENTO DE R$ 1,5 MI
P. 08

DESTINADO POR CORTI

Câmara aprova reforma administrativa 
com impacto de R$ 7 mil por mês

Guaraniaçu transforma parque em espaço 
ecológico para educação ambiental

Com 11 votos favoráveis, PL reestrutura cargos comissionados, cria novas funções 
como a de Diretor dos Direitos da Mulher e prepara a gestão para o mandato 2025-28

Projeto do Clube de Ciências do Col. Desembargador Antônio Franco avança no Parque 
Águas Claras com apoio da Unioeste, unindo preservação e aprendizagem prática
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LARANJEIRAS

SUSTENTABILIDADE

ANTECIPAÇÃO
DE RECEBÍVEIS
É no Sicoob Credicapital

Com a Antecipação de Recebíveis*  de boletos e cheques, você
vende a prazo e recebe a venda antecipadamente em apenas
uma transação.

Conheça os benefícios dessa linha:

Flexibilidade
Você tem limite disponível a

 qualquer momento.

Segurança
É uma operação 

transparente e confiável.

Capital de giro
Apoia a saúde financeira 

do seu negócio.

Taxas mais atrativas
Taxa inferior a empréstimos 

e rotativos. A partir de 1,46%**.

*Os recebíveis estão sujeitos à análise de crédito.
** Taxas sujeitas à análise de crédito.

Investir na sua empresa fica 
mais fácil com o Sicoob. 

Procure uma agência do 
Sicoob Credicapital.

Central de Atendimento -Capitais e regiões metropolitanas: 4000-1111 | Demais
localidades: 0800 642 0000 | SAC 24h: 0800 724 4420 | Ouvidoria Sicoob - Atendimento

seg. a sex. de 8h às 20h | 0800 725 0996 | www.ouvidoriasicoob.com.br  | Deficientes
auditivos ou de fala - Atendimento seg. a sex. de 8h às 20h | 0800 940 0458



AA Câmara de Vereadores 
de Laranjeiras do Sul 
aprovou nesta semana o 

Projeto de Lei nº 015/2025, de 
autoria do Executivo, que trata 
da reestruturação administra-
tiva da prefeitura. A proposta 
foi aprovada por ampla maio-
ria (11 votos a 2) e, como manda 
a lei, extingue quatro cargos e 
cria outros oito, resultando em 
um impacto mensal de R$ 7 mil 
na folha de pagamento.

Ainda que a medida tenha 
respaldo legal e esteja den-
tro de parâmetros financeiros 
considerados baixos, não é 
surpresa que o projeto tenha 
causado reações diversas. Há 
quem critique a criação de 
cargos em um momento de 
cautela econômica. Por outro 

lado, há quem compreenda a 
necessidade de cada gestão es-
truturar sua equipe conforme 
seus projetos e prioridades.

Entre os novos postos está 
o de Diretor do Departamento 
dos Direitos da Mulher, algo 
positivo, que pode significar 
avanços em políticas públicas 
de equidade de gênero, além 
de que em breve, deve receber 
um carro.

O presidente da 
Câmara, Juvinha 
Viola, garantiu 
que todo o trâ-

mite ocorreu com 
transparência e que 
não há motivo para 
grandes polêmicas. Já 
o Ministério Público, 

representado pelo promotor 
local, também não viu preju-
ízos ao erário ou ao plano de 
carreira dos servidores, espe-
cialmente dos professores.

Mesmo com a transpa-
rência assegurada durante a 
tramitação — e todos os ve-
readores devidamente infor-

mados, algo que nem sempre 
se viu em gestões anteriores 
—, fica o alerta: reformas ad-
ministrativas, por mais legais 
e justificadas que sejam, tam-
bém exigem diálogo direto 
com a população. Explicar à 
sociedade o porquê de cada 
cargo criado ou extinto, e 
qual será o benefício prático 
para o serviço público, forta-
lece a confiança nas institui-
ções. A transparência precisa 
ser vivida além das paredes 
do plenário.

Agora, resta acompanhar 
os próximos passos. O Exe-
cutivo sinalizou que enviará 
em breve o aguardado plano 
de carreira dos professo-
res — uma medida essencial 
e muito esperada. Que as 
próximas decisões confir-
mem a expectativa daqueles 
que ainda acreditam em um 
mandato pautado pela ética, 
planejamento e pelo com-
promisso conjunto entre 
Executivo e Legislativo com 
o interesse público.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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Reforma administrativa: o que esperar?
EDITORIAL

A transparência A transparência 
precisa ser vivida precisa ser vivida 
além das paredes além das paredes 
do plenáriodo plenário

Continue lendo em nosso portal
www.jcorreiodopovo.com.br

OO tema é recorrente no 
Congresso Nacional: 
eleger presidente da 

República, 27 governadores, 
5.570 prefeitos e 60 mil ve-
readores numa única elei-
ção, que só ocorreria em um 
quinquênio, criando manda-
tos de 5 anos para todos os 
cargos eletivos, mantendo a 
reeleição para parlamenta-
res (vereadores, deputados 
estaduais e federais), mas 
acabando com a reeleição 
para presidente da Repúbli-
ca, governadores e prefeitos. 
O eleitor passaria a escolher, 
de uma só vez, os ocupantes 
de sete cargos diferentes. 

Pois é, esse projeto, de 
autoria do senador Jorge 
Cajuru (PSB-GO) e que tem 
como relator o senador Mar-
celo Castro (MDB-PI), aca-
ba de receber endosso na 
Comissão de Constituição 
e Justiça do Senado. Se for 
aprovado pelo plenário do 
Senado e pela Câmara Fe-
deral, o projeto impactará 
fortemente nosso incipiente 
sistema democrático. 

Este analista, associan-
do-se a alguns especialis-
tas que criticam a proposta, 
também o considera inopor-
tuno, sobretudo, pelo fato de 
não ter passado pela lupa da 
sociedade. Modificações tão 
profundas no sistema elei-
toral carecem de amplo de-

bate, principalmente quando 
se trata de uma das alavan-
cas da democracia. 

Comecemos pelos argu-
mentos do senador piauien-
se. Castro defende a ideia de 
que a unificação das eleições 
geraria economia aos cofres 
públicos por dois motivos: 
haveria menos gastos com 
a logística da votação e as 
campanhas seriam mais ba-
ratas, já que aconteceriam 
todas de uma vez. Alega ele 
que eleições a cada dois anos 
“acarretam altos custos ad-
ministrativos e judiciais e 
comprometem a governa-
bilidade, pois os gestores 
públicos passam a maior do 
tempo preocupados com o 
próximo pleito”. 

Cita um possível ganho 
de “previsibilidade política”, 
de “estabilidade adminis-
trativa e governabilidade”, já 
que todo o quadro político 
seria definido em uma única 
data, com vigência para cin-
co anos. 

O primeiro argumento do 
relator é o de natureza finan-
ceira. Haveria, segundo ele, 
menos gasto com a logística 
eleitoral. Ora, esquece que a 
gastança no país é quilome-
tricamente maior em outros 
sugadouros...

ARTIGO DE OPINIÃO

A eleição unificada
Por Gaudêncio Torquato. Escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político
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ESPAÇO DO ASSINANTE

NNesta semana, damos boas-vindas aos novos assinantes do Jornal Correio, Gabrielli 
do Vale, Lucas de Oliveira Cristo e o pequeno Matteo, proprietários da Estação dos 
Óculos, localizada na XV de Novembro em Laranjeiras do Sul. Sucesso! 



HHoje (11), a Associação 
Casa da Amizade, de 
Laranjeiras do Sul, 

promove seu tradicional bazar 
de usados. O evento acontece 
das 7h30 às 17 horas, na sede 
da entidade, localizada no 
mesmo prédio do Rotary Club, 
na Rua Manoel Ribas, no cen-
tro da cidade.

Itens disponíveisItens disponíveis
No local, os visitantes en-

contrarão roupas, calçados e 
diversos outros itens a pre-

ços acessíveis, com valores 
a partir de R$ 3. A ação tem 
caráter beneficente e visa 
arrecadar recursos para as 
atividades sociais desenvol-
vidas pela associação ao lon-
go do ano.

A organização orienta que 
os interessados levem suas 
próprias sacolas para carre-
gar os produtos adquiridos, 
colaborando assim com a 
logística do evento e evitan-
do o uso de sacolas plásticas 
descartáveis.

AACâmara de Vereado-
res de Laranjeiras do 
Sul aprovou, na sessão 

ordinária desta semana (09), 
o Projeto de Lei do Executi-
vo nº 015/2025, que promove 
uma reforma administrati-
va na prefeitura. A proposta 
recebeu 11 votos favoráveis e 
dois contrários.

A reforma é considera-
da necessária a cada novo 
mandato, permitindo que a 
estrutura administrativa do 
município se ajuste às dire-
trizes da gestão que assume. 
Segundo o texto, o objetivo 
é otimizar o serviço público, 
dar mais agilidade ao aten-
dimento das demandas e or-
ganizar o funcionamento do 
Executivo para o período de 
2025 a 2028.

Cargos comissionados Cargos comissionados 
reestruturados e novos reestruturados e novos 

postos criadospostos criados
O projeto aprovado atu-

aliza os valores dos subsí-
dios e vencimentos pagos 
aos ocupantes de cargos co-
missionados, que são de li-
vre nomeação e exoneração, 
com funções de chefia, dire-
ção e assessoramento. Além 
disso, foram compiladas e 
atualizadas normas já exis-
tentes, e promovidas altera-
ções na atribuição de cargos.

Entre as mudanças está 
a exclusão de funções ob-
soletas e a criação de novos 
cargos estratégicos, como o 
de Diretor do Departamento 
dos Direitos da Mulher, vol-
tado à formulação e execu-
ção de políticas públicas vol-
tadas à equidade de gênero.

Presidente destaca trans-Presidente destaca trans-

parência na tramitaçãoparência na tramitação
Durante a sessão, o pre-

sidente da Câmara, vereador 
Jovanildo Viola ( Juvinha), 
minimizou eventuais polê-
micas envolvendo o projeto. 
“Talvez para alguns tenha 
gerado um pouco mais de 
polêmica. No entanto, aqui 
dentro, nós não presencia-
mos toda essa polêmica”, 
declarou. Ele ressaltou que 
todos os vereadores tiveram 
acesso ao texto e que a tra-
mitação ocorreu com trans-
parência e autonomia.

Juvinha também destacou 
que o impacto financeiro da 
proposta é pequeno. “Esta-
mos falando de um dos me-
nores índices de aumento 
salarial: aproximadamente 
R$ 7 mil mensais, e isso nos 

cargos comissionados”, afir-
mou.

Executivo prepara projetos Executivo prepara projetos 
para servidores efetivospara servidores efetivos
O presidente da Casa ain-

da revelou que o Executivo 
está finalizando o projeto 
de lei do plano de carreira 
dos professores, o qual de-
verá ser enviado à Câmara 
em breve. Além disso, um 
plano semelhante está em 
discussão para os servidores 
do setor administrativo. “O 
Executivo também está pre-
ocupado com os servidores 
efetivos, de carreira, e não 
apenas com os contratados”, 
garantiu.

Outros projetos e indi-Outros projetos e indi-
cações apresentados na cações apresentados na 

sessãosessão
Além da votação da refor-

ma administrativa, dois no-
vos projetos de lei enviados 
pelo Executivo foram apre-
sentados:
• PL nº 019/2025: Autoriza o 
fornecimento de transporte 
coletivo pelo município para 
fins esportivos, educacio-
nais, culturais, de saúde e 
assistência social.
• PL nº 020/2025: Estabelece 
a política municipal de es-
porte e lazer e define nor-
mas para sua aplicação.

A sessão ainda contou 
com a apresentação de 24 
indicações feitas pelos ve-
readores, que pedem desde 
melhorias em infraestrutura 
rural e urbana até adequa-
ções em calçadas e escolas.

Câmara aprova reforma 
administrativa da prefeitura 
PL reestrutura cargos comissionados, cria novas funções como a de Diretor dos Direitos da 
Mulher e prepara administração municipal para o mandato 2025-2028

Assessoria
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Segundo o presidente da Câmara, Juvinha Viola, o impacto dos cargos na folha é de aproximadamente R$ 7 mil mensais

Os valores são a partir de R$ 3

EM DESTAQUE
NA
WEBParaná celebra um ano do Código Estadual da Pessoa com TEA 

Para a psicóloga infantil Ana Páula de Carvalho, diagnosticada na vida adulta, ser autista é ver o mundo de um jeito único e isso é um presente, não um problema

Quando uma pessoa finan-
cia um imóvel por meio de um 
banco, é necessário saber se o 
valor do bem corresponde ao 
valor solicitado no emprés-
timo. É nesse momento que 
entra o trabalho do avaliador 
credenciado — um engenheiro 
ou arquiteto que analisa tecni-
camente o imóvel e emite um 
laudo que o banco usará como 
base para liberação do crédito.

O que muita gente não sabe 
é que essa atuação não é auto-
mática. Os bancos lançam edi-
tais públicos para credenciar 
profissionais e, para participar, 
é necessário cumprir uma série 
de exigências técnicas e docu-
mentais. Não basta apenas ter 
formação: é preciso estar com o 
registro profissional ativo, pos-
suir experiência comprovada, 
apresentar acervo técnico, emi-
tir notas fiscais e, muitas vezes, 
atuar como pessoa jurídica.

Atuar como avaliador ban-
cário pode ser uma excelente 
forma de diversificar a renda 
e fortalecer a atuação no mer-
cado de engenharia ou arqui-
tetura. Além disso, ao longo 
do tempo, o profissional pode 
construir um histórico sólido 
de avaliações e ampliar sua 
presença em editais e contra-
tos de grande porte.

Por isso, contar com apoio 
especializado pode fazer toda 
a diferença. A Cherpinski En-
genharia oferece consultoria 
técnica completa para profis-
sionais que desejam atuar como 
avaliadores credenciados. Aju-
damos na análise dos editais, 
organização dos documentos, 
revisão técnica e preparação 
do acervo. Nosso objetivo é au-
mentar as chances de aprova-
ção com segurança, agilidade e 
responsabilidade.

Nossa equipe já auxiliou 
diversos profissionais a con-
quistarem seu credenciamento 
com sucesso. Com experiência 
prática em avaliações e atua-
ção direta em licitações, unimos 
conhecimento técnico e visão 
estratégica para orientar cada 
passo com clareza e confiança.

Para mais informações, fale 
conosco pelo WhatsApp (42) 
99979-1600 ou acesse:
🔗 www.cherpinskienge-

nharia.com.br
Estamos prontos para te 

orientar nesse caminho pro-
fissional!

Engenheiros e arquitetos 
podem atuar como 

avaliadores de imóveis

Curiosidades 
da engenharia 

civil

*Formada em engenharia civil e 
especialista em avaliações e perícias

PHONE (042) 9 8863-5363 

*Por Mariana
Cherpinski

Casa da Amizade realiza tradicional bazar de usados em hoje (11)
Reprodução



OO ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 

rejeitou o pedido da defesa do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
para apresentar vídeos durante 
o interrogatório, realizado na 
tarde de ontem (10). O interro-
gatório é sobre suposta tenta-
tiva de golpe de Estado. O de-
poimento de Bolsonaro estava 
marcado para ocorrer a partir 
das 14h30 desta terça, após o 
fechamento desta edição. 

O ex-presidente é réu no 
processo e, segundo a Procu-
radoria-Geral da República 
(PGR), é apontado como líder 
de uma organização criminosa 
investigada por tentar impedir 
a posse de Luiz Inácio Lula da 
Silva após as eleições de 2022.

Possibilidade de anexar os Possibilidade de anexar os 
vídeos ao processovídeos ao processo

Antes da decisão do STF, 
Bolsonaro declarou que pre-
tendia apresentar entre ‘11 ou 
12 vídeos curtinhos’ com de-
clarações feitas durante seu 

mandato. Segundo ele, essas 
gravações serviriam como ar-
gumento para demonstrar que 
não houve tentativa de golpe. 
De acordo com Moraes, o mo-
mento do interrogatório não 
era adequado para apresenta-
ção de provas novas que ainda 
não faziam parte dos autos. 
Contudo, Moraes informou 
que a defesa poderia incluir os 
vídeos no processo, para aná-
lise posterior. “Caso entenda 
conveniente, a Defesa deverá 

juntar os citados documentos 
(‘vídeos’) aos autos, para que 
as partes se manifestem e que, 
eventualmente, possam ter 
sua autenticidade comprova-
da”, completou.

O ministro também res-
saltou que o interrogatório é 
o exercício da autodefesa do 
réu, ocasião em que ele tem 
a oportunidade de apresentar 
sua versão dos fatos e respon-
der aos pontos levantados pela 
acusação.

AA Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) 
das Bets, em anda-

mento no Senado, apon-
tou a existência de crimes 
como lavagem de dinhei-
ro, evasão fiscal, formação 
de organização criminosa e 
manipulação de algoritmos 
com potencial fraude nos 
resultados. As informações 
constam nas 541 páginas do 
relatório final, apresenta-
do ontem (10) pela relatora, 
senadora Soraya Thronicke 
(Podemos-MS).

De acordo com o relató-
rio, os jogos de aposta online, 
que atualmente financiam 
parte relevante do futebol 
nacional, têm contribuído 
para a retração do consumo 
das famílias. Em especial, os 
lares de menor renda têm 
deixado de arcar com des-
pesas essenciais, como ali-
mentos e medicamentos, 
para apostar. Segundo esti-
mativas, o setor movimentou 
entre R$ 89 bilhões e R$ 129 
bilhões em 2024, valor próxi-
mo ao orçamento previsto do 
Ministério da Educação (R$ 
187,2 bilhões) para este ano.

Indiciamentos de FamososIndiciamentos de Famosos
A CPI sugere o indicia-

mento de influenciadores 
como Virgínia Fonseca, Deo-
lane Bezerra e outras 14 pes-
soas físicas ou jurídicas. Os 
crimes atribuídos incluem 
lavagem de dinheiro, sone-
gação, estelionato, corrup-
ção e participação em orga-
nização criminosa. A votação 
do parecer foi adiada após 
pedido coletivo de vista pe-

los senadores. O relatório 
classifica os jogos totalmen-
te virtuais, sem vínculo com 
eventos esportivos reais, 
como os mais prejudiciais 
à população, vide o popular 
‘tigrinho’.

Soraya também argumen-
ta que esses jogos facilitam a 
lavagem de dinheiro, permi-
tindo a simulação de ganhos 

para legitimar recursos de 
origem ilícita. O documen-
to aponta impactos sociais 
relevantes, principalmente 
entre as classes C, D e E.

Dados do Banco Central 
mostram que, em 2024, cer-
ca de 5 milhões de beneficiá-
rios do Bolsa Família teriam 
gasto R$ 3 bilhões em apos-
tas. Já a Sociedade Brasileira 

de Varejo e Consumo (SBVC) 
indica que parte dos aposta-
dores substituiu compras de 
roupas, alimentos e viagens 
pelo vício em apostas.

Papel dos InfluenciadoresPapel dos Influenciadores
A CPI chama atenção para 

a atuação de influenciadores 
digitais que promovem casas 
de apostas, inclusive aquelas 
sem autorização legal para 
operar no país. O relatório 
denuncia propagandas en-
ganosas que sugerem ganhos 
fáceis e incentivam o público 
jovem, incluindo menores 
de idade, a participar desses 
jogos. As propostas legisla-
tivas e de fiscalização con-
sistem em criar a Platafor-
ma Nacional de Auditoria e 
Monitoramento de Jogos de 
Azar (PNAMJA), proibir jo-
gos exclusivamente virtuais, 
aumentar o controle sobre 
anúncios de apostas e res-
tringir o direcionamento de 
publicidade para menores 
de 18 anos.

A senadora destaca que 
anúncios não devem asso-
ciar apostas a promessas de 
solução financeira ou reali-
zação pessoal, nem apresen-
tar o jogo como substituto 
do trabalho formal.

CPI das Bets identifica práticas 
criminosas e endividamento familiar
Relatora pede indiciamento de Virgínia Fonseca, Deolane e mais 14
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Moraes nega exibição de vídeos solicitada 
por Bolsonaro durante interrogatório

Lula Marques/Agência Brasil

Senadora Soraya Thronicke (Podemos-MS)

Gustavo Moreno/STF

Jair Bolsonaro e o advogado Celso Vilardi conversam durante interrogatório de réus no STF

UUm tiroteio ocorrido ontem (10), 
no Rio de Janeiro, fez a capital 
carioca atingir nível 2 de aler-

ta, em uma escala de 0 a 5. A troca de 
tiros aconteceu durante uma ope-
ração da Polícia Civil no ‘Complexo 
de Israel’, zona norte da cidade, e 
impactou diretamente a mobilida-
de urbana e serviços públicos. Duas 
vias expressas, a ‘Avenida Brasil’ e a 
‘Linha Vermelha’, precisaram ser in-
terditadas. A primeira, que é a prin-
cipal ligação entre as zonas oeste e 
central, e a última, que conecta a Bai-
xada Fluminense ao centro, tiveram 
bloqueios devido à insegurança.

Dois ônibus foram atingidos por 
disparos na Avenida Brasil. De acor-
do com a Federação das Empresas 
de Mobilidade do Rio (Semove), um 
passageiro e um motorista ficaram 
feridos. O sistema de transporte pú-
blico também foi afetado. O serviço 
do ‘BRT’ foi interrompido, assim 
como o trecho Penha - Gramacho 
da linha Saracuruna da Supervia. 
Cerca de 50 linhas de ônibus preci-
saram alterar seus trajetos por con-
ta dos riscos na região.

Educação e saúde tambémEducação e saúde também
foram comprometidasforam comprometidas

Na área da educação, uma escola 
estadual e 21 unidades municipais 

foram fechadas. As instituições es-
tão localizadas em bairros como Pa-
rada de Lucas, Vigário Geral, Cidade 
Alta e Cinco Bocas/Pica-pau, comu-
nidades que compõem o ‘Complexo 
de Israel’.

A rede municipal de saúde tam-
bém sentiu os efeitos da operação, 
tendo sete unidades impactadas, 
entre clínicas da família e centros 
municipais de saúde. Quatro delas 
suspenderam totalmente suas ativi-
dades e outras três interromperam 
atendimentos externos, como visi-
tas domiciliares.

Polícia age contra facçõesPolícia age contra facções
O foco da ação policial foi o 

cumprimento de mandados de 
prisão contra membros da facção 
criminosa Terceiro Comando Puro 
(TCP), que exerce domínio ilegal so-
bre o Complexo de Israel. Segundo 
informações da Polícia Civil, o gru-
po impõe o controle territorial por 
meio de barricadas, uso de drones, 
‘toque de recolher’, e monopólio de 
serviços. Ainda segundo a corpo-
ração, o TCP promove intolerância 
religiosa, intimida moradores e or-
ganiza ataques a forças de seguran-
ça. Um núcleo especializado em ata-
ques a aeronaves policiais também 
foi identificado na região.

Tiroteio no Rio de Janeiro atinge nível 
2 de alerta e afeta serviços essenciais



GGuaraniaçu cria trilha 
ecológica no Parque 
Águas Claras, com o 

objetivo de transformar o 
local em um espaço perma-
nente de educação ambien-
tal. A iniciativa é fruto de um 
Clube de Ciências vinculado 
ao Colégio Estadual Desem-
bargador Antônio Franco 
Ferreira da Costa e conta 
com o apoio técnico da Uni-
versidade Estadual do Oeste 
do Paraná (Unioeste).

Ontem (10), o prefeito Ro-
naldo Cazella (MDB) rece-
beu uma equipe da Unioeste 
formada por cinco profes-
sores da universidade, que 
participam do progresso da 
trilha, que já está com apro-
ximadamente 50% de sua es-
trutura implantada.

Laboratório
O projeto foi idealizado 

pela professora de Biologia, 
Rosicler Mantovani Bele-
gante, com apoio da diretora 

auxiliar do colégio, Lauciane 
Piovesan Zago. A proposta 
foi selecionada entre 470 ins-
crições no edital da secreta-
ria da Educação (SEED), que 
prevê a criação de 200 clubes 
de ciências em todo o Paraná.

Segundo a professora Ro-

sicler, a trilha ecológica será 
utilizada como ferramenta 
pedagógica interdisciplinar. 
“A proposta é transformar 
o parque em um ecomuseu, 
um verdadeiro laboratório 
vivo. É uma forma de levar os 
alunos a aprenderem na prá-

tica sobre biologia, ecologia e 
sustentabilidade”, explicou.

O espaço, antes marcado 
por descarte irregular de re-
síduos e degradação da vege-
tação nativa, passa a ser re-
cuperado, e estuda medidas 
de isolamento e adequação 
da área para uso educacional.

Apoio 
Durante a visita, a pro-

fessora Eduarda Rodrigues, 
destacou que o projeto inte-
gra o programa ‘MAPA Pa-
raná Faz Ciência’. “O MAPA 
busca aproximar a ciência 
do cotidiano das pessoas, 
promovendo ações como a 
criação dos clubes de ciên-
cias e a realização de even-
tos voltados à formação 
científica de alunos e pro-
fessores”, afirmou.

Também participaram da 
visita o secretário de Agricul-
tura, Luiz Moraes de Jesus, e 
o engenheiro agrônomo Ade-
lir Martins.

Guaraniaçu cria espaço de educação 
ambiental no parque Águas Claras
Projeto de trilha ecológica tem apoio da Unioeste e já está com aproximadamente 50% de 
sua estrutura implantada 

Assessoria

Projeto integra o programa ‘MAPA Paraná Faz Ciência’
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Onda de frio avança sobre o Paraná após temporais
Depois de chuvas intensas que ultrapassou a média histórica de precipitação para junho em 11 cidades, Paraná se prepara para nova onda de frio

O divórcio começa no tem-
po de namoro, quando a pessoa 
percebe todos os defeitos do 
outro e os ignora, fingindo que 
está tudo bem, que a pessoa vai 
mudar completamente com o 
tempo. Não corra atrás de nin-
guém, nem se esforce demais 
para permanecer na vida de al-
guém. Quem te quer perto, dá 
a chave da casa, abre a porta e 
ainda faz café.

A paixão é boa?
Para a maioria das pessoas, 

estar apaixonado é sinônimo de 
felicidade e plenitude. No entan-
to, existem aspectos do roman-
ce, que podem ter efeitos físicos 
e psicológicos prejudiciais, in-
cluindo aumentar os níveis de 
stress, por causa da agitação que 
o cortisol e adrenalina trazem, 
podendo induzir à pensamentos 
suicidas e levar à loucura.

Paixão doentia
Paixão deriva da palavra 

grega Pathos, que significa pa-
tologia ou doença. A paixão é o 
momento doentio do relaciona-
mento, que pode durar um tem-
po ou pela vida toda.

Estar extremamente apai-
xonado pode ser negativo, pois 
desejar obsessivamente o amor 
de alguém, lhe tirará definitiva-
mente a sua calma e a sua paz, 
trazendo consequências negati-
vas como: noites mal dormidas, 
ciúmes excessivos, insegurança 
e medo de perder o amor pra 
alguém. Uma pena, mas ulti-
mamente constatamos que os 
números de crimes passionais 
cresceram significativamente. 
Matam porque amam demais. É 
possível matar por amor?

A minha caneta anotou
O bom atendimento e os 

bons preços da farmácia “Hi-
perfarma” do proprietário Jean 
e toda equipe na rua Marechal 
Rondon em frente à praça José 
Nogueira de Amaral. Fone: 
99945 3885. O bom atendimento 
de todo o pessoal da CONSTRU 
&CIA da família Martelli na es-
quina da rua 07 de setembro. 
Fone 3635-5545.  Amigo viajante, 
a hora de passar por Laranjei-
ras do Sul, prefira a qualidade 
do hotel Marechal Express o 
hotel dos viajantes com quartos 
confortáveis, bom preço e café 
da manhã. Na rua mal Rondon 
ao lado da farmácia Hiperfarma 
no centro da cidade. Reservas, 
fone 3635-2720. Promoção Do-
mingo Legal é no posto Lalaco 
da Mal Rondon onde o combus-
tível é muito mais barato todo 
domingo.

Casamentos 
acabados

Observatório

*Advogado, Filósofo, Historiador, 
Sociólogo e jurado de festivais

em toda região 

*Por Victor Rivas

Na imagem, Emanoele Tesini Moura, junto do time masculino, que em breve também 
terão meninas de 12 a 15 anos

Porto Barreiro realiza 7ª 
Conferência da cidade na 
próxima segunda-feira

Projeto ‘Talentos de Jesus’ terá futsal 
feminino e curso de informática 
gratuito em Quedas do Iguaçu

AA prefeitura de Por-
to Barreiro convida a 
população para a 7ª 

Conferência municipal da ci-
dade, que será realizada na 
próxima segunda-feira (16), 
no mini auditório da sede 
administrativa. O evento, 
com início às 7h45, tem como 
tema central “Construindo a 
Política Nacional de Desen-
volvimento Urbano: Cami-
nhos para cidades inclusivas, 
democráticas, sustentáveis e 
com justiça social”.

A conferência configu-
ra-se como uma etapa para 
participação social nas deci-
sões, com de debates e vota-
ções, o encontro busca for-
mular diretrizes que possam 
subsidiar o desenvolvimento 
urbano com foco na inclusão 
social, sustentabilidade e efi-
ciência administrativa.

Participação
A programação inclui ex-

posição, discussão em gru-
pos temáticos, apresentação 
de propostas e votação. Ha-
verá também a eleição dos 
delegados que representarão 
o município nas próximas 
etapas do processo.

As inscrições estão aber-
tas e podem ser realizadas 
diretamente na sede da pre-
feitura. No dia do evento, 
será possível se inscrever 
presencialmente. Para aque-
les que desejam se inscrever 
como delegados(as), é neces-
sário apresentar uma Carta 
Oficial de Indicação da Ins-
tituição. Já os integrantes de 
movimentos populares sem 
constituição jurídica deverão 
apresentar Carta de Reco-
mendação de entidade reco-
nhecida.

Programação oficial
• 07h45 – Credenciamento
• 08 horas – Abertura oficial
• 09h15 – Leitura e aprovação 
do Regimento Interno
• 10h30 – Exposição do tema 
central
• 11h30 – Rodada de pergun-
tas sobre os desafios urbanos
• 12 horas – Intervalo para al-
moço
• 13 horas – Formação dos 
grupos e discussão dos eixos 
temáticos
• 15 horas – Apresentação das 
propostas e início da votação
• 16 horas – Escolha dos dele-
gados municipais

OO projeto Talentos de Jesus, 
acaba de abrir uma nova 
turma voltada exclusiva-

mente para meninas de 12 a 15 
anos em Quedas do Iguaçu. A 
iniciativa oferece treinos de fut-
sal com orientação profissional, 
kit esportivo completo e, como 
diferencial, um curso de infor-
mática 100% gratuito para todos 
os participantes.

A novidade foi anunciada 
pela primeira-dama e secretá-
ria de Saúde, Emanoele Tensini 
Moura. “É fundamental que a 
gente incentive nossas crianças 
e adolescentes, principalmente 
as meninas, a participarem de 
atividades que desenvolvam não 
apenas o físico, mas também o 
cognitivo”, destacou.

Formação
O curso de informática será 

gratuito e oferecido a todos os alu-
nos do projeto, tanto os 100 já aten-
didos no futebol de campo quanto 
as novas participantes do futsal fe-
minino. 

Segundo o secretário de Espor-
tes, Jhean Carlos Staszewski, a in-
clusão do curso reforça o compro-
misso com uma formação integral. 
“Essa é uma grande oportunidade 
para nossas crianças e jovens cres-
cerem em várias áreas ao mesmo 
tempo”, frisou.

As inscrições já estão abertas 
e podem ser feitas diretamente na 
prefeitura. Todos os participan-
tes receberão chuteira e uniforme 
completos para uso nos treinos e 
competições.

Divulgação



OO general da reserva Au-
gusto Heleno, ex-minis-
tro do Gabinete de Segu-

rança Institucional (GSI), optou 
por permanecer em silêncio 
durante interrogatório condu-
zido pelo ministro Alexandre de 
Moraes, relator do processo que 
investiga uma suposta trama 
golpista no Supremo Tribunal 
Federal (STF).

Quinto réu a ser ouvido pela 
Primeira Turma da Corte, Hele-
no limitou-se a responder ape-
nas às perguntas formuladas 
por seu advogado, Matheus Mi-
lanez. A decisão de não respon-
der às questões feitas por Mora-
es foi comunicada previamente 
pela defesa.

PerguntasPerguntas
Apesar da recusa do réu, o 

ministro relator procedeu com 
a leitura das perguntas prepa-
radas para o ex-ministro, com 
o objetivo de deixar os questio-

namentos registrados nos autos 
do processo.

Em seguida, a palavra foi 
concedida ao advogado de de-
fesa, que conduziu o restante 
do interrogatório. Durante esse 
momento, Heleno foi questio-
nado sobre um vídeo gravado 
em uma reunião no Palácio do 

Planalto, no qual aparece di-
zendo que seria necessário “vi-
rar a mesa” antes das eleições 
de 2022, pois após o pleito isso 
se tornaria mais difícil. O gene-
ral afirmou que a declaração foi 
feita em sentido figurado.

Ao comentar sobre a pos-
tura do então presidente Jair 

Bolsonaro, Heleno afirmou que 
o ex-chefe do Executivo sempre 
afirmou que agiria “dentro das 
quatro linhas” da Constituição. 
“Importante colocar que o pre-
sidente Bolsonaro disse que ia 
agir dentro das questões linhas 
e eu segui isso o tempo todo”, 
declarou.

AApesar do tom conside-
rado positivo da reunião 
realizada no último do-

mingo (8) entre integrantes do 
governo e líderes do Congres-
so Nacional, parlamentares da 
Câmara e do Senado avaliam 
que a pressão por uma pro-
posta clara e objetiva de corte 
de gastos públicos continuará 
nos próximos dias.

Segundo relatos de partici-
pantes do encontro, o minis-
tro da Fazenda, Fernando Ha-
ddad, reconheceu dificuldades 
dentro do próprio governo 
para avançar em temas sensí-
veis, como mudanças no Fun-
do de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica e 
de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb) 
e no Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), destinado a 
idosos de baixa renda e pesso-
as com deficiência.

Pontos discutidosPontos discutidos
Entre os pontos discuti-

dos, houve consenso parcial 
sobre a possibilidade de um 
corte linear nos benefícios 
tributários, com exceção dos 
que têm amparo constitucio-
nal, como o Simples Nacional, 
a Zona Franca de Manaus e 
a cesta básica. No entanto, o 
tema não foi detalhado du-
rante a reunião.

Integrantes da base gover-
nista já admitem que a medi-
da provisória em elaboração 
para tratar do assunto poderá 
ser desidratada no Congresso. 

A avaliação entre aliados é de 
que, mesmo diante da resis-
tência a determinadas propos-
tas, o Legislativo terá margem 
para apresentar alternativas.

O conteúdo da propos-
ta ainda precisa ser validado 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, que retorna da 
França na noite desta segun-
da-feira (9).

A exposição do ministro da 
Fazenda aos parlamentares 
foi dividida em três partes. Na 
primeira, Haddad apresentou 
dados comparativos sobre a 
evolução das receitas e despe-
sas públicas antes e depois da 
pandemia. Em seguida, deta-

lhou os desafios fiscais enfren-
tados pelo país, com destaque 
para o crescimento dos gastos 
sociais e das transferências fe-
derativas, incluindo o Fundeb. 
Nesse contexto, mostrou da-
dos sobre o aumento da con-
cessão de benefícios do BPC 
por decisões judiciais, apon-
tando ausência de requisitos 
mínimos padronizados.

Aumento progressivoAumento progressivo
O ministro também abor-

dou o aumento progressivo 
da complementação da União 
ao Fundeb, que atingiu 21% 
em 2024 e pode representar 
acréscimo de até R$ 50 bi-

lhões a partir de 2027. A ele-
vação foi aprovada por meio 
de emenda constitucional em 
2020, sem previsão de fonte 
de compensação.

Por fim, Haddad apre-
sentou o esboço de um Pac-
to pelo Equilíbrio Fiscal do 
Brasil. A proposta inclui 
medidas como a redução do 
Imposto sobre Operações Fi-
nanceiras (IOF), uma medida 
provisória com mecanismos 
de compensação e a revisão 
dos benefícios tributários. A 
formalização dessas ações, 
no entanto, ainda dependerá 
da articulação política entre 
Executivo e Legislativo.

Parlamentares mantêm pressão por cortes 
de gastos mesmo após reunião com Haddad
Encontro com líderes do Congresso abriu diálogo, mas governo ainda enfrenta resistências 
internas para avançar em medidas de ajuste fiscal

Andressa Anholete/Agência Senado

Reprodução/TV Justiça

General Augusto Heleno permanece em 
silêncio durante interrogatório no STF
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Fachada do Palácio do Congresso Nacional

Ex-ministro do GSI respondeu apenas às perguntas de seu advogado em processo sobre tentativa de golpe investigado pela Corte

Quando uma pessoa física 
ou jurídica, pública ou privada, 
resolve agregar ou acrescentar 
a um imóvel novas unidades, 
desmembrando a propriedade 
do terreno em várias frações 
independentes e autônomas, 
com promessa futura de edifi-
cação, estaremos diante de um 
projeto futuro de incorporação 
imobiliária. 

É crescente no mercado 
imobiliário a venda de imóvel 
“na planta”, entretanto, muitos 
foram os empreendimentos em 
que não houve a devida contra-
prestação pelos responsáveis, 
deixando os lesados sem qual-
quer garantia. Alguns cuidados 
devem ser tomados pelas partes.

A preocupação com as ga-
rantias que o incorporador deve 
fornecer perante o adquirente, 
se observa desde o rol de docu-
mentos arquitetônicos exigidos 
no memorial a ser registrado até 
a declaração bancária sobre a 
solidez da empresa que deve ser 
apresentado. Atribuindo maior 
segurança jurídica ao empreen-
dimento.

O incorporador é a figura-
-chave, e não necessariamente 
se confundirá com o constru-
tor. Podendo realizar desde a 
construção até a corretagem. O 
adquirente é qualquer pessoa fí-
sica ou jurídica que adquira, por 
meio de promessa de compra e 
venda, unidade do empreendi-
mento. O nascer do empreen-
dimento, juridicamente falando, 
só ocorre com o registro do Me-
morial de Incorporação (dossiê 
com especificações) no cartório 
de registro de imóveis. 

Comprar uma unidade au-
tônoma sem perquirir se existe 
memorial registrado é correr 
um altíssimo risco de forma 
desnecessária. E pior, esse risco 
em geral envolve normalmente, 
quantias elevadas para o nível de 
renda do comprador, uma vez 
que o imóvel é, muitas vezes, o 
bem mais caro que uma pessoa 
irá adquirir na vida.

Antes de firmar qualquer 
contrato, seja você o proprietá-
rio do terreno, o futuro incor-
porador, ou o consumidor final, 
recomenda-se que seja buscada 
orientações de um advogado, 
para que o seu sonho não vire 
pesadelo.

(Por Adriana Lopes de Mo-
raes Rech – OAB/PR 98.600 
– Advogada Associada Souza 
Advocacia). 

 Incorporação 
imobiliária – imóvel 

na planta

Direito
e Justiça

*Por Dr. Luiz Antonio

*Especialista em Direito Civil e
Processual Civil pelo INBRAPE e Mestre

em Integração Latino Americana pela UFSM

ENVELOPEÉ luizantonio@advsouza.com.br



OODia dos Namorados 
está chegando, e o 
comércio se prepara 

para uma data que promete 
movimentar a economia. De 
acordo com uma pesquisa da 
Serasa, 50% dos brasileiros 
pretendem gastar entre R$ 
101 e R$ 300 com os presen-
tes deste ano, celebrado ama-
nhhã (12). O valor representa 
uma aceleração no ticket mé-
dio em comparação a 2024.

Crescimento nos gastos
e manutenção de hábitos

Os dados revelam que 21% 
das pessoas afirmam que 
irão investir mais na data 
em relação ao ano anterior. 
Em 2024, a maioria dos con-
sumidores (52%) pretendia 

gastar até R$ 200. Agora, o 
cenário aponta para uma 
disposição maior ao consu-
mo, ainda que com cautela.

Entre os entrevistados 
que irão presentear, 75% já 
haviam comprado presentes 
no Dia dos Namorados de 
2024. Desses, 44% preten-
dem repetir o mesmo valor 
gasto no ano passado, en-
quanto 23% pretendem re-
duzir os custos.

Presentes preferidos:
do clássico ao simbólico
Na hora de escolher o 

presente ideal, os itens mais 
mencionados foram roupas e 
perfumes, seguidos por lem-
branças simbólicas e choco-
lates — tradicionais e sem-

pre bem-vindos.
Apesar do entusiasmo, 

os brasileiros demonstram 
atenção com o orçamento: 
53% disseram que costumam 
pesquisar preços e promo-
ções antes da compra, en-
quanto 41% afirmaram que 
pretendem gastar no má-
ximo 10% da renda mensal 
com o presente.

Amor e finanças:
equilíbrio é a chave

A preocupação com as fi-
nanças não se restringe às 
compras. A pesquisa revelou 
que 93% dos brasileiros pre-
ferem um parceiro que eco-
nomize pensando no futuro, 
refletindo um novo perfil de 
relacionamento: mais cons-

ciente e colaborativo finan-
ceiramente.

Não por acaso, o dinheiro 
ainda é o principal motivo de 
conflito entre os casais, se-
gundo 53% dos entrevistados. 
As decisões por impulso são 
apontadas como a principal 
causa dos desentendimentos 
amorosos nesse campo.

Diálogo e afeto:
presentes que valem mais

Para a gerente da Sera-
sa, Patrícia Camillo, alinhar 
expectativas com o parceiro 
pode ser o maior presente. 
“Investir em lembranças sim-
bólicas, feitas com afeto e den-
tro do orçamento, pode ter um 
valor ainda maior”, afirma.
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Atividades gratuitas celebram a convivência e aproximam gerações no dia 10 de maio

BBoa notícia para quem 
faz malabarismo com 
o orçamento do mês: o 

valor da cesta básica em La-
ranjeiras do Sul ficou mais 
barato em maio. Segun-
do levantamento do Grupo 
de Pesquisa em Economia 
e Desenvolvimento (GPED) 
da Universidade Federal da 
Fronteira Sul (UFFS), o custo 
da cesta caiu de R$ 569,57 em 
abril para R$ 564,97 em maio 
— um recuo de 0,81%.

Essa redução local acom-
panha a tendência nacional: 
em 15 das 17 capitais moni-
toradas pelo Departamento 
Intersindical de Estatística 
e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese), o preço da ces-
ta também encolheu, o que 
mostra que a queda nos pre-
ços de alimentos essenciais 
foi generalizada.

Banana e tomate:
os “heróis” do mês

Se tem algo que ajudou o 
bolso dos consumidores em 
maio foi a queda expressiva 
nos preços da banana e do 
tomate. A fruta ficou 16,5% 
mais barata, enquanto o to-
mate recuou 8,74%. Esses 
dois itens, juntos, foram os 
maiores responsáveis pela 
diminuição no custo total da 
cesta básica.

Outros alimentos também 
registraram queda significa-
tiva: o arroz (-7,10%), o fei-
jão preto (-4,45%) e o açúcar 
cristal (-3,79%) aliviaram o 
carrinho do supermercado.

Mas nem tudo caiu...
Apesar da tendência de 

queda, alguns produtos fo-
ram na contramão. A batata, 
por exemplo, subiu 9,05%. A 
margarina encareceu 8,08%, 
e o café em pó também au-

mentou, com alta de 3%.
A carne, que representa o 

maior peso no valor da cesta 
(quase 45%), teve um peque-
no acréscimo de 1,10%, o su-
ficiente para impedir que a 
queda geral fosse ainda mais 
expressiva.

Salário mínimo necessário: 
quase três vezes o atual
A pesquisa também cal-

cula o valor do salário míni-
mo necessário para manter 

uma família de quatro pes-
soas com dignidade — ou 
seja, com alimentação, mo-
radia, saúde, transporte e 
tudo mais que a Constituição 
Federal prevê. Em maio, esse 
valor ficou em R$ 4.746,35, o 
equivalente a 3,13 vezes o sa-
lário mínimo em vigor, que é 
de R$ 1.518,00.

Menos horas de trabalho 
para garantir o essencial

Outro dado importante: 

o tempo médio de trabalho 
necessário para adquirir a 
cesta básica também caiu. 
Em maio, foram 81,9 horas 
de labuta, contra 82,5 horas 
em abril. Pode parecer pou-
co, mas cada hora a menos 
representa mais tempo livre 
— ou menos aperto no fim 
do mês.

Por trás da pesquisa
O levantamento é fruto do 

projeto de extensão da UFFS, 
coordenado pelo professor e 
economista Rafael Stefenon, 
com apoio da estudante e bol-
sista Luíza Lehnhardt. A coleta 
dos preços é feita mensalmen-
te em oito supermercados de 
Laranjeiras do Sul, com meto-
dologia baseada nos critérios 
do Dieese.

Os pesquisadores analisam 
preços de 13 itens essenciais, 
como arroz, feijão, carne, lei-
te, pão, entre outros. A ideia 
é oferecer um retrato fiel do 
custo da alimentação básica 
no município e ajudar consu-
midores, gestores e estudiosos 
a entender melhor o compor-
tamento dos preços e seu im-
pacto na vida real das famílias.

Para mais informações 
sobre a pesquisa ou dúvidas, 
o contato pode ser feito pelo 
e-mail do coordenador: ra-
fael.stefenon@uffs.edu.br.

Banana e tomate puxam queda nos 
preços da cesta básica em Laranjeiras
Em maio, custo dos alimentos essenciais recua pelo segundo mês consecutivo. Confira os destaques da pesquisa 
feita pela UFFS e saiba o que pesou mais no seu bolso

Andressa Anholete/Agência Senado

Metade dos brasileiros pretende gastar 
até R$ 300 no Dia dos Namorados

Fachada do Palácio do Congresso Nacional

IA

Pesquisa da Serasa aponta aumento no ticket médio e destaque para o consumo consciente



OO município de Media-
neira, será sede regio-
nal de paradesporto, 

com investimento de R$ 1,5 
milhão destinado pelo depu-
tado estadual Luis Corti (PSB). 
O recurso será utilizado para 
reestruturar e adaptar o gi-
násio municipal, tornando-o 
um espaço acessível e funcio-
nal para a prática esportiva 
de pessoas com deficiência 
(PCDs) de toda a região. 

De acordo com o parla-
mentar, Luis Corti, a iniciati-
va vai muito além da melho-
ria estrutural. “É um projeto 
ousado, que significa inclu-
são, dignidade e um futuro 
mais justo para os cidadãos, 
pois inclusão não é favor, é 
dever”, enfatizou.

CentroCentro 
O projeto prevê a comple-

ta adaptação do espaço es-
portivo, com infraestrutura 
adequada para treinamentos, 
competições e eventos de in-
tegração. O local contará com 
acessibilidade plena, aten-
dendo aos requisitos para re-
ceber atletas com diferentes 
tipos de deficiência e pro-
movendo o desenvolvimento 
do paradesporto na região. O 
prefeito de Medianeira, An-
tonio França, destacou o im-

pacto da obra para a cidade. 
“Mais do que um espaço físi-
co, estamos construindo um 
símbolo de superação e amor 
pelo esporte que Medianeira 
precisa e merece”, afirmou.

ParceriaParceria
A destinação dos recur-

sos foi possível por meio de 
articulação entre o deputa-

do e a gestão, representada 
pelo prefeito França e o vi-
ce-prefeito Evandro Mees. 
O parlamentar destacou o 
comprometimento local com 
políticas públicas voltadas à 
inclusão. “São verdadeiros 
aliados na luta por uma ci-
dade mais humana e por um 
esporte mais acessível e in-
clusivo”, afirmou Corti.

Recursos destinados pelo deputado Luis Corti vão viabilizar estrutura 
voltada à prática esportiva para pessoas com deficiência

Assessoria

O local passará por obras de adaptação para receber atletas PCDs e promover eventos espor-
tivos inclusivos de toda a região
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Novo empreendimento em Marquinho disponibilizará 50 vagas de emprego 
O laticínio Jordão é fruto de uma parceria público-privada que junto, soma mais de R$ 4 milhões em investimento. Em 60 dias a empresa deve iniciar a produção 

Movido pelo Agro
O Paraná lançou o programa “Movido pelo Agro” para incen-
tivar o uso do etanol, um combustível sustentável que visa 
reduzir a emissão de gás carbônico. A iniciativa do Sistema 
FAEP destaca a importância do agronegócio na promoção da 
sustentabilidade e no futuro ambiental do estado.

Cadeia produtiva
Com a produção de etanol baseada em cana-de-açúcar e mi-
lho, o programa “Movido pelo Agro” reforça a cadeia produtiva 
paranaense, gerando mais de 30 mil empregos. O etanol re-
duz em 89% a emissão de gases do efeito estufa em compara-
ção com a gasolina, impulsionando a preservação ambiental.

Escalada tributária
A Coalizão das Frentes Parlamentares Produtivas, que reúne 
19 frentes do setor, criticou duramente as propostas do gover-
no como alternativa ao IOF, classificando-as como “manobra 
para disfarçar a escalada tributária”. O deputado Pedro Lupion 
alertou: “O setor produtivo não aguenta mais”. Desde 2023, 
foram 24 aumentos ou criações de impostos — uma nova alta 
a cada 37 dias.

Sufoco
Para Lupion, o caminho está longe do aumento de tributos. 
“Chega de novas cargas tributárias. O Brasil precisa de estabi-
lidade e previsibilidade fiscal para crescer”, afirmou. A coalizão 
defende uma reforma administrativa urgente, com foco na efi-
ciência e no corte de gastos. Parlamentares também critica-
ram a conivência de lideranças do Congresso com a política 
fiscal do governo.

Troca de presentes
O Procon-PR orienta que consumidores pesquisem preços, 
fiquem atentos aos prazos de entrega em compras online e 
verifiquem as políticas de troca de presentes em lojas físicas. 
A nota fiscal é essencial para qualquer eventual reclamação. 
Em caso de dúvidas, acesse os canais de atendimento do 
Procon-PR: https://www.procon.pr.gov.br/Pagina/Formas-de-
-Atendimento

Construa Sul
Curitiba sedia, nos dias 12 e 13 de junho, a primeira edição 
do Construa Sul, evento que reúne lideranças da construção 
civil dos três estados do Sul. A abertura contará com os gover-
nadores da região, reforçando a força do bloco no setor. Com 
17,9% do PIB industrial e a menor taxa de desemprego do 
país, o Sul busca consolidar estratégias regionais para impul-
sionar obras, inovação e qualidade de vida.

Melhor do Brasil
O Hotel das Cataratas, em Foz do Iguaçu, foi eleito o melhor 
hotel do Brasil no ranking internacional Top 1000 Hotels 2025, 
do guia francês La Liste. Com nota 97.50, superou estabeleci-
mentos renomados como o Copacabana Palace. A premiação 
reforça a posição de Foz como destino turístico de referência 
mundial.

Conexão Empregabilidade
O Governo do Paraná lançou a edição 2025 do programa Co-
nexão Empregabilidade com a meta de alcançar 40 mil con-
tratos de estágio. A iniciativa conecta alunos da rede estadu-
al com o mercado de trabalho, em parceria com empresas e 
instituições como Senai e Senac. “Além de preparar para o 
trabalho, ajuda a evitar a evasão escolar”, destacou o vice-go-
vernador Darci Piana.

Conexão Empregabilidade II
Desde sua criação, o programa já garantiu mais de 23 mil es-
tágios em 2025, promovendo capacitação e renda para jovens 
a partir dos 14 anos. O secretário Roni Miranda ressaltou que 
a proposta dá significado ao que é aprendido em sala. Parce-
rias com prefeituras, como a de Araucária, ampliam o alcance 
regional do projeto.
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Ginásio de Medianeira será transformado em centro 
paradesporto com investimento de R$ 1,5 milhão

EEmpresas do Paraná par-
ticipam da Naturaltech 
2025, feira internacio-

nal que ocorre entre hoje (11) 
e sábado (14), em São Paulo. A 
ação reúne 17 pequenas em-
presas paranaenses selecio-
nadas por edital, que levam 
produtos naturais, orgânicos 
e saudáveis como mel, café, 
erva-mate e produtos ligados 
ao programa Vocações Regio-
nais Sustentáveis.

O evento, realizado pela Bio 
Brazil Fair, conta com mais de 
760 expositores de 30 países. 
Em 2024, a feira atraiu mais de 
57 mil visitantes, movimentan-
do oportunidades de negócios, 
parcerias e networking.

EstandeEstande
A presença do estado se 

concretiza por meio de um 
estande próprio, segundo o 
diretor de Desenvolvimento 
Econômico da agência, Rogério 
Chaves, a iniciativa conta ainda 
com o apoio da Sanepar, Siste-
ma Faep, Adetur Litoral e o Ni-
gep/Fauel, núcleo de pesquisa 

vinculado à Universidade Esta-
dual de Londrina. “O papel da 
Invest Paraná é identificar em-
presas com potencial, oferecer 
suporte logístico, pois estamos 
construindo um ciclo virtuoso, 
valorizando o produto ‘made in 
Paraná’ e fortalecendo a marca 
do Estado nacional e interna-
cionalmente”, afirma.

Produtos Produtos 
O proprietário do Sítio Eliza 

Cafés Especiais, de Mandaguari, 
Fernando Rosseto, exemplifica 
o impacto da feira para peque-
nos produtores. “É uma chance 
de apresentar nosso café para 
o mundo inteiro, abrir novos 
pontos de venda e ampliar a vi-
sibilidade da nossa marca, sozi-
nhos, dificilmente conseguirí-
amos participar de um evento 
dessa magnitude” diz.

A iniciativa se alinha a po-
líticas públicas de incentivo 
à bioeconomia, promovendo 
sustentabilidade, inovação e 
desenvolvimento regional. “A 
feira impulsiona setores como 
agroecologia, alimentos fun-

cionais e produtos fitoterápi-
cos. Isso gera emprego, renda 
e atrai investimentos, inclusive 
para pequenos municípios com 
vocação agrícola”, complemen-
ta Chaves.

GastronomiaGastronomia 
O secretário estadual de 

Turismo, Leonaldo Paranhos, 
reforça que os produtos na-
turais do Paraná são também 
uma poderosa ferramenta para 
o turismo. “Nossos ingredien-
tes enriquecem a gastronomia 
regional e atraem visitantes em 
busca de experiências autênti-
cas e também desperta o inte-
resse por roteiros turísticos li-
gados à produção sustentável”, 
afirma

Entre as empresas partici-
pantes estão, Beeland, Zam-
pier, Casa do Mangue, Rancho 
Latuf, Myrtlau, La Choupana, 
Farinha de Pinhão de Inácio 
Martins, Beelivery, IG-Mate, 
Erva-Mate Paraná, Maisha, 
Apícola Fleck, Breyer, Terra 
das Abelhas, Amucafé, DaleÔ e 
Sítio Eliza.

17 empresas paranaenses participam da Naturaltech 2025 



EE spero que você já tenha 
preparado o coração e o 
estômago, porque hoje (11) 

é dia de descobrir de quem vai 
ser romance com gostinho de 
quero mais. Juntamente com 
a nova queridinha da cidade, a 
Save Love, vamos deixar seu Dia 
dos Namorados digno de cena 
de filme com final feliz e reche-
ado de creme de avelã.

Você pode concorrer até as 
17 horas, nosso Instagram, ao 
sorteio de uma caixinha per-
feita, recheada com morangos 
fresquinhos, croissant, queiji-
nho, salaminho, creme de avelã 
e aquele capricho que só quem 
ama sabe montar. Tudo isso 
num visual apaixonante que vai 
fazer até solteiro suspirar!

Pra concorrer
Segue o nosso perfil: @

jcorreiodopovo, segue também 
a maravilhosa @savelovelds, 
entra na publicação oficial do 

perfil e marca seu mozão nos 
comentários do post  e assiste 
a live torcendo com força, pois 
como diz o lema da Save Love: 
“O amor é tudo que fica”.

Save Love

SSe você tem um mozão ou 
um “crush em fase de tes-
tes”, hoje (11) é o momento 

perfeito pra ver um filminho 
agarradinho. Não precisa drama 
mexicano, o que a gente quer 
mesmo é dar risada, se emocio-
nar e, quem sabe, soltar aquele 
suspiro digno de comédia ro-
mântica.

E falando nisso, vamos co-
meçar com bônus de uma cena 
que é puro charme. “E o que 
aconteceu de bom comigo? 
Bom, finalmente estou usando 
uma aliança de verdade. Agora, 
quando me perguntarem sobre 
ela, eu vou dizer que sou casa-
do com uma mulher que não me 
bate, não me trai, não bebe... 
quer dizer, não bebe tanto as-
sim, com quem eu vou passar o 
resto da minha vida”.

Do filme “Esposa de Men-
tirinha”, com o eterno fofo e 
doido Adam Sandler, onde ele 
finge um casamento só pra con-
quistar uma gata, mas acaba se 
apaixonando pela pessoa mais 
improvável, a mulher que fingia 

ser sua esposa. O amor, minha 
gente, é cheio de pegadinhas 
que viram verdades lindas no 
final.

Hora de conferir cinco
filmes pra ver juntinhos
Separamos aqui uma lista 

de filmes de romance com tudo 
aprovado, testado e com final 
que faz a gente acreditar no 
amor de novo.

A Vida em um Ano (2020)
Imagine descobrir que o 

amor da sua vida tem pouco 
tempo e mesmo assim, escolher 
viver tudo intensamente. Jaden 
Smith e Cara Delevingne mos-
tram que amar é urgente e lin-
do, mesmo que doa. Prepare-se 
pra chorar e se apaixonar.

Um Lugar Chamado
Notting Hill (1999)

“Sou só uma garota, parada 
na frente de um garoto, pedindo 
pra ele amá-la.” Julia Roberts e 
Hugh Grant entregam o tipo de 
romance que a gente quer viver: 

simples, verdadeiro e com li-
vrarias inglesas no meio.

Para Todos os Garotos
que Já Amei (2018)

Uma carta de amor enviada 
por engano muda tudo na vida 
de Lara Jean. Amor adolescente, 
sim, mas com carisma e fofura 
suficientes pra encantar qual-
quer idade.

Simplesmente Acontece (2014)
Eles se gostam, mas a vida 

insiste em atrapalhar. Alex e Ro-
sie são aquele casal que a gente 
torce do início ao fim. Prepare o 
coração e um lencinho também!

A escritora de vocês está 
inspirada em espalhar carinho 
hoje, então gostaria de dizer 
que amor real não tem roteiro, 
mas tem paciência e Wi-Fi com-
partilhado. Que essa semana do 
amor, não importe se você é ca-
sado há 20 anos ou está naquela 
fase do “a gente tá se conhecen-
do”, pois o que vale mesmo é se 
permitir rir, se emocionar e ser 
amado. 

Porque véspera de Dia dos Namorados bom é aquele com pipoca, 
cobertor e risada ao lado de quem faz seu olho brilhar
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Combo oficial de amor é sofá, tela e aquela pessoa que te esquenta até o pé

hÁries
21/03 - 20/0421/03 - 20/04

Pensamentos obsessivos 
poderão tirar o foco do que re-
almente importa. Praticar es-
porte ou planejar uma viagem 
será revigorante.

_________________

dTouro
21/04 - 20/0521/04 - 20/05

O dia favorece ganhos ma-
teriais e estabilidade emocio-
nal. Pode ser o momento ideal 
para renegociar dívidas, ava-
liar investimentos ou até com-
prar algo durável com ótimo 
custo-benefício.

_________________

bGemeos
21/05 - 20/0621/05 - 20/06

Fique atento às palavras. A 
tentação de dizer tudo o que 
pensa pode gerar atrito nas rela-
ções próximas.  

_________________

fCâncer
21/06 - 22/0721/06 - 22/07

Tire o dia para cuidar da 
saúde física e mental. Cami-
nhar, tomar sol, iniciar uma 
atividade ou fazer terapia 
dará bom resultado. 

_________________

gLeâo
23/07 - 22/0823/07 - 22/08

O céu de hoje convida a se 
divertir mais, explorar seus 
talentos e expressar sentimen-
tos com leveza. Aproveite para 
retomar um hobbie, treinar 
ou se aproximar de quem faz 
você rir.

_________________

gVirgem
23/08- 22/0923/08- 22/09

Resolver assuntos fami-
liares exigirá tato e empatia. 
Conversas delicadas podem 
trazer entendimento, desde 
que você não espere demais 
das pessoas. Um passeio em 
lugar tranquilo, como um 
parque ou livraria, arejará a 
cabeça.

iLibrâ
23/09 - 22/1023/09 - 22/10

Respostas estarão na pon-
ta da língua, esbanje charme 
e inteligência! Excelente mo-
mento para entrevistas, reu-
niões ou escrever algo impor-
tante. 

_________________

jEscorpiâo
23/10 - 21/1123/10 - 21/11

Reveja gastos e evite com-
pras por impulso. O dia será 
produtivo para organizar as 
finanças, vender algo que não 
usa mais ou renegociar valores. 

_________________

kSâgitârio
22/11 - 21/1222/11 - 21/12

Sonhos ganharão contornos 
nítidos. Aproveite o dia para 
se cuidar com carinho, jogar a 
autoestima para cima e resolver 
assuntos do coração.

_________________

kCâpricornio
22/12 - 20/0122/12 - 20/01

Você estará mais intros-
pectivo e seletivo. Reserve 
momentos de silêncio para re-
organizar ideias ou rever pen-
dências pessoais. Evite contro-
lar o que foge do seu alcance.

_________________

aÁquârio
21/01 - 19/0221/01 - 19/02

Aceite convites, mesmo que 
a vontade inicial seja recusar. 
Conversar com amigos, parti-
cipar de discussões ou dar uma 
volta na cidade trará insights 
valiosos. Se pintar uma ideia 
de projeto, anote.

_________________

bPeixes
20/02 - 20/0320/02 - 20/03

Foque nas metas profissio-
nais e nos assuntos práticos. O 
dia será produtivo para inves-
tir na sua imagem e ganhar 
popularidade. Valerá também 
impulsionar um novo projeto e 
mostrar seu trabalho com mais 
segurança.

Seu signo hoje

Presenteie com afeto, viva um amor gostoso

Adriele Coser
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